

## Noticias informativas sobre migración del 01 al 19 de julio

Última modificación 26.07.2013

Firman convenio para capacitar migrantes (Diario de Querétaro 01/07/13) por José Sánchez El Instituto Estatal de Atención al Migrante Guanajuatense y su Familia firmó un convenio con el Instituto Estatal de Capacitación, IECA, con el fin de asesorar a los migrantes que quieran abrir una empresa o aprender un oficio para integrarse a empresas o talleres. Así lo dio a conocer el titular del Instituto Estatal de Atención al Migrante, Luis Vargas Gutiérrez, quien comentó que la firma de colaboración es otra de las medidas para dar respuesta a los paisanos tras la aprobación de la ley migratoria.

Aumenta 23% la deportación de guatemaltecos desde EU en primer semestre (Diario de Querétaro 01/07/13) AFPCiudad de Guatemala, 01 Jul 2013 (AFP) - La deportación de guatemaltecos desde Estados Unidos aumentó 23% en el primer semestre de este año en comparación con el mismo lapso de 2012, informó este lunes la Dirección General de Migración de Guatemala. En los primeros seis meses de 2013 las autoridades estadounidenses expulsaron a 24.810 guatemaltecos, mientras que en el mismo periodo del año anterior esa cifra fue de 20.185, indicó un informe de la entidad publicado en su página web. Por el sellamiento fronterizo los migrantes corren más riesgos (La Jornada 01/07/13) Fabiola Martínez En meses recientes, la estructura de seguridad en la frontera México-Estados Unidos ha sido reforzada, lo que obliga a los migrantes a buscar vías más caras y peligrosas para cruzar a territorio estadounidense, algunas de éstas vinculadas al crimen organizado, alertaron investigadores de El Colegio de la Frontera Norte (Colef). Con base en encuestas levantadas en toda la franja limítrofe, se ha detectado el aumento de "renta"; de visas (utilizadas de manera preponderante por mujeres), así como el hacinamiento de migrantes en las llamadas "casas de seguridad"; controladas por criminales, en donde no sólo se prepara el tránsito, sino que sirven de guarida para la extorsión a familiares de los indocumentados. ONG's piden garantizar el respeto a los derechos de los migrantes (Diario de Querétaro 03/07/13) La Prensa Ciudad de México.- Cientos de organizaciones no gubernamentales exigieron garantizar el respeto a los derechos de los personas migrantes detenidas en el Centro de Detención para Migrantes de Tapachula, Chiapas, ya que se comenten diversos abusos en su contra, extorsiones a ellos y sus familias y son sometidos a la privación prolongada de la libertad. Explicaron que los informes sobre derechos humanos y condiciones de vida de las personas migrantes y solicitantes de asilo en ese centro reflejan que a éstos los privan de libertad, lo que les afecta de manera transversal la integridad física, emocional y las garantías jurídicas de hombres, mujeres, niñas, niños y adolescentes. Anualmente son deportados de EU a México 400 mil migrantes (Diario de Querétaro 08/07/13) Organización Editorial Mexicana Raymundo León/Diario de Xalapa Xalapa, Ver.- A nivel nacional, anualmente son deportados de Estados Unidos hacia México entre 350 y 400 mil migrantes, de los cuales, en los últimos dos años y medio, cerca de 35 mil son veracruzanos, aseguró Carlos Garrido Calleja, investigador de la Universidad Veracruzana especializado en el tema migratorio. El académico integrante del Instituto de Investigaciones Histórico Sociales expuso que en 2011 se registraron 15 mil deportaciones; en el 2012 una cifra exactamente igual y para los primeros seis meses del presente año suman 5 mil los veracruzanos expulsados de territorio estadounidense. Proyecto inmigratorio transformaría economía de Estados Unidos (Revista summa 09/07/13) Fuente: El Periódico En lugar de los trabajadores no autorizados que se encuentran ahora comúnmente en empleos que no requieren especialización en la agricultura o el sector de los servicios, muchos de estos trabajadores estarían en el país de manera legal, algunos de ellos con residencia permanente y aún la ciudadanía. La inmigración no autorizada a través de la frontera con México disminuiría, a la vez que aumentaría fuertemente la inmigración legal. Acusan organizaciones mayores medidas de control en frontera norte (La Jornada 09/07/13) Ciro Pérez Silva El despliegue de más elementos policiacos y la extensión de los muros, junto con una mayor utilización de la detención como medida de control migratorio, "profundizarán la crisis humanitaria que actualmente enfrentan las personas migrantes. Esto intensificará la criminalización, persecución y violencia contra las y los indocumentados y contra los que no logren cumplir con las condiciones impuestas para obtener la residencia", advirtieron organizaciones civiles. Aumentan migrantes (Diario de Querétaro 12/07/13) Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Diariamente personal de la Estancia del Migrante González y Martínez, A.C. encuentra en sus recorridos a la orilla de la vía del tren entre 150 y 200 migrantes que requieren auxilio, y a pesar de la inseguridad que se vive en el país, estiman que el flujo migratorio procedente de Centroamérica, ha incrementado en un 5 por ciento respecto al año pasado. Martín Martínez Ríos, fundador de La Estancia del Migrante, explicó que la intención es que los migrantes encuentren "un oasis" en ese espacio, pues al menos la mitad de quienes son atendidos ahí, llegan con maltrato físico o psicológico, y la mayoría de las mujeres que llegan a este punto han sido violadas en el sur del país, fenómeno del que están conscientes desde que salen de su país; sin embargo, siguen la ruta de la migración y tan sólo en esta semana, fueron encontradas cerca de 20 mujeres en un mismo grupo, la mayoría con sus niños. Aniquilan republicanos reforma migratoria (Diario de Querétaro 12/07/13) Carmen Flores / Corresponsal Washington, DC. (OEM- Informex).- El liderazgo de la mayoría republicana en la Cámara de Representantes del Congreso federal de Estados Unidos aniquiló este jueves toda posibilidad de recíprocar la aprobación del proyecto de ley para una reforma migratoria integral avalado hace dos semanas por la Cámara de Senadores. "No vamos a legislar sobre el proyecto de ley (aprobado) en el Senado", sentenció John Boehner, el líder de la mayoría republicano y presidente de la Cámara de Representantes.